

交流館ゆかりの 方からの善意

以前から、金堂まちなみ保存会の活動のお役に立てて欲しいと、寄付のお話がありました。去る十月七日、正副理事長三人が、大垣の小林郁子さん宅(中江富十郎さんの娘さん)を訪ねました。当時の様子や、お庭には五十基ほどの灯籠があり、池には鯉も泳いでいたお話を聞きました。



私の育ったお家が修復されるのが嬉しくて、大変喜んで頂き、中江邸の開館に対して、快く多額の寄付をいただきました。

我々も恐縮し、大切にこのお金を遣わしていただかないといけないと思いました。

順番が前後しますが、以前には中江家の息子 泰三さんの奥さんも、このお家で使ったと、座布団・茶碗・額・机と中江家ゆかりの画家 泥谷(ひじや)文景(ぶんけい)の墨絵6点を寄贈していただきました。

これらを各部屋の調度品や二階の展示室に飾りたいと思います。今後、皆様のお知恵をいただき、展示場ではなくお客様が来られて、見てほつとするような、普段の生活が伺える様な、雰囲気作りを考えて行きたいと思えます。

市政功労者表彰



十一月三日に、市政功労者表彰を受けました。

「多年にわたり近江商人の商家やまちなみを保存される活動に尽力され、歴史的景観の保全と東近江市の観光振興に貢献された」というのが受賞の理由でした。

最近数々の賞をいただきですが、長年の保存活動が広く認められ、大変嬉しい事です。今後もおいっそう活動に励んでゆきたいと思えます。(山脇 隆)

会員さん一人には

多様化する観光
一名所巡りより
ふるさと文化を楽しむ
大角万智

先日、東近江市に関するアンケート調査がありました。これはびわこビジターズビューローのメールマガジン会員を対象に実施されたもので、「東近江市でイメージするものは？」との質問に対し、1位近江商人、2位自然、3位(同票)紅葉・大風、4位湖東三山。「東近江市で訪れた場所・訪れたい場所は？」との質問に対し、1位永源寺、2位マーガレットステーション、3位湖東三山、4位五個荘・近江商人屋敷との結果でした。古刹、自然景観(紅葉)の印象が強いことが伺えます。

しかし、近年の滋賀県の観光動態調査を見ると旅行者のニーズは多様化し、代表的な名所を巡るものから、体験をはじめめ細かく目的をばらばらにした旅行に変わりつつあります。例えばNHKで紹介された高島市針江地区は、田んぼ、小川、里山など人と自然が共に暮らす、少し前の日本のごく当たり前の風景ですが、これを観た人々が全国から訪れています。住んでいる人々がふるさとに誇りをもち、生き生きと暮らしている。そこに自然と多くの人々が心を惹かれ、訪れたいところではないでしょうか。五個荘金堂町にはこの町にしかない魅力が多く残されています。その魅力を観光を通して全国へ発信して行きたいと思っています。



まち探検3



さんごとのクイズに挑戦したあと、それぞれの名前や由来飾りものなどについての説明を受けました。子供達にとって初めて見るお地蔵さんもあって興味深く聞き入っていました。

探検終了後はお地蔵さんについて感じたことを絵手紙に表現しました。スタッフの皆さんと一緒に、地蔵盆の写真なども切り取りながら奮闘、大きな画用紙に見事な作品が完成しました。

スタッフの皆さんや保存会のメンバーの作品も合わせ、二十九枚の絵手紙が出来上がりました。その後、それぞれが作成した絵手紙について発表をして終了となりました。

この企画にご協力いただきました子ども会の役員の皆様、滋賀県立大・立命館大の学生の皆様に心からお礼を申し上げます。有難うございました。

コース図を片手に金堂町自治会館前をスタート、お地蔵

ぶらぶらに協賛

このまち探検の作品は九月二十三日に開催された「ぶらぶらまちかど美術館・博物館」に協賛して、ようやく完成の運びとなった旧中江邸「金堂まちなみ保存交流館」の公開に合わせて金堂まちなみの古写真などととも展示いたしました。また、焼きそば、炊き込みご飯やかきうどん、コーヒーの販売があり大変賑わいをみせました。



金堂子ども会が表彰

この金堂まち探検は本年度第三回を迎え、第一回はまちの宝物探しを実施し「お宝マップ」を作成、第二回は外村繁邸、中江富十郎邸を舞台とし、「お宝かるた」を作成しました。この素晴らしい「水と緑と条理に囲まれ、伝統的建物が息づく金堂のまちなみ」を次世代へしっかり引き継ぐのも金堂まちなみ保存会の大きな役割・責務であります。

この三回にわたる金堂まち探検に子供たちは積極的に参加し、子供たちから見た自分たちの住む町について、素直に感じたことをかきた絵手紙、お宝マップに表現することによって、それが金堂町の良さの発見や、素晴らしい町であることの理解と誇りにつながることとなるでしょう。

これからも継続して取り組んでいきたいと思えます。



なお、この子供たちの前向きな活動、取り組みが認められ、去る十一月十五日金堂子ども会が東近江市青少年育成市民会議五個荘支部主催の青少年育成大会において善行表彰を受けました。

今後は金堂まちなみ保存交流館を拠点として金堂町民の皆様のご理解とご協力をいただきながら活動を進めてまいりたいと思えます。

(西村 正義)